
 

 

 

 

【中学生】 

 

 

 

総数 900 人 回答数 788 人 回答率 88％ 
  



問6　小学校の再編について、あなたはどのように考えますか。

①現状のままでよい ②統合を検討した方がよい ③どちらともいえない

北条中学校

問３小学校のクラス替えについて、あなたはどのように思いますか。

①クラス替えはあった方がよい　 ②クラス替えはなくてもよい　③どちらともいえない

問４中学校のクラス替えについて、あなたはどのように思いますか。

①クラス替えはあった方がよい　 ②クラス替えはなくてもよい　③どちらともいえない

問５　あなたは中学校の部活動の種類や部員数に満足していますか。

①満足している  ②満足していない ③どちらともいえない

問6　中学校の再編について、あなたはどのように考えますか。

①現状のままでよい ②統合を検討した方がよい ③どちらともいえない

①

85%

②

5%

③

10%

中学２年生(123名)

①

92%

②

3%

③

5%

中学３年生(101名)

①

76%

②

13%

③

11%

中学１年生(107名)

①

63%②

18%

③

19%

中学２年生(125名)

①

73%
②

15%

③

12%

中学３年生(101名)

①

69%

②

16%

③

15%

中学１年生(109名)

①

84%

②

7%

③

9%

全体(331名)

①

68%

②

16%

③

16%

全体(335名)

①

37%

②

34%

③

29%

中学２年生(124名)

①

33%

②

40%

③

27%

中学３年生(101名)

①

57%

②

15%

③

28%

中学１年生(108名)
①

42%

②

30%

③

28%

全体(333名)

①

30%

②

34%

③

36%

中学２年生(125名)

①

25%

②

50%

③

25%

中学３年生(101名)

①

52%
②

19%

③

29%

中学１年生(107名)

①

36%

②

34%

③

30%

全体(333名)

①

75%

②

12%

③

13%

中学３年生(101名)

①

79%

②

9%

③

12%

中学２年生(125名)

①

70%

②

15%

③

15%

中学１年生(109名)

①

75%

②

12%

③

13%

全体(335名)
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問6　小学校の再編について、あなたはどのように考えますか。

①現状のままでよい ②統合を検討した方がよい ③どちらともいえない

善防中学校

問３小学校のクラス替えについて、あなたはどのように思いますか。

①クラス替えはあった方がよい　 ②クラス替えはなくてもよい　③どちらともいえない

問４中学校のクラス替えについて、あなたはどのように思いますか。

①クラス替えはあった方がよい　 ②クラス替えはなくてもよい　③どちらともいえない

問５　あなたは中学校の部活動の種類や部員数に満足していますか。

①満足している  ②満足していない ③どちらともいえない

問6　中学校の再編について、あなたはどのように考えますか。

①現状のままでよい ②統合を検討した方がよい ③どちらともいえない

①

47%

②

18%

③

35%

中学２年生(34名)

①

53%

②

25%

③

22%

中学３年生(32名)

①

40%

②

20%

③

40%

中学１年生(35名)

①

35%

②

44%

③

21%

中学２年生(34名)

①

13%

②

56%

③

31%

中学３年生(32名)

①

46%

②

43%

③

11%

中学１年生(35名)

①

46%

②

21%

③

33%

全体(101名)

①

32%

②

47%

③

21%

全体(101名)

①

38%

②

50%

③

12%

中学２年生(34名)

①

25%

②

53%

③

22%

中学３年生(32名)

①

40%

②

26%

③

34%

中学１年生(35名)

①

35%

②

42%

③

23%

全体(101名)

①

35%

②

24%

③

41%

中学２年生(34名)

①

41%

②

34%

③

25%

中学３年生(32名)

①

44%

②

24%

③

32%

中学１年生(34名)

①

40%

②

27%

③

33%

全体(100名)

①

34%

②

50%

③

16%

中学３年生(32名)

①

44%

②

24%

③

32%

中学２年生(34名)

①

32%

②

21%

③

47%

中学１年生(34名)

①

37%

②

31%

③

32%

全体(100名)
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問6　小学校の再編について、あなたはどのように考えますか。

①現状のままでよい ②統合を検討した方がよい ③どちらともいえない

加西中学校

問３小学校のクラス替えについて、あなたはどのように思いますか。

①クラス替えはあった方がよい　 ②クラス替えはなくてもよい　③どちらともいえない

問４中学校のクラス替えについて、あなたはどのように思いますか。

①クラス替えはあった方がよい　 ②クラス替えはなくてもよい　③どちらともいえない

問５　あなたは中学校の部活動の種類や部員数に満足していますか。

①満足している  ②満足していない ③どちらともいえない

問6　中学校の再編について、あなたはどのように考えますか。

①現状のままでよい ②統合を検討した方がよい ③どちらともいえない

①

73%

②

12%

③

15%

中学２年生(59名)

①

82%

②

7%

③

11%

中学３年生(45名)

①

84%

②

5%

③

11%

中学１年生(75名)

①

39%

②

42%

③

19%

中学２年生(59名)

①

40%
②

36%

③

24%

中学３年生(45名)

①

59%②

23%

③

18%

中学１年生(73名)

①

80%

②

8%

③

12%

全体(179名)

①

47%②

33%

③

20%

全体(177名)

①

29%

②

42%

③

29%

中学２年生(59名)

①

49%

②

29%

③

22%

中学３年生(45名)

①

38%

②

35%

③

27%

中学１年生(75名)

①

38%

②

36%

③

26%

全体(179名)

①

41%

②

32%

③

27%

中学２年生(59名)

①

31%

②

42%

③

27%

中学３年生(45名)
①

32%

②

35%

③

33%

中学１年生(75名)

①

35%

②

36%

③

29%

全体(179名)

①

59%

②

11%

③

30%

中学３年生(44名)

①

70%

②

10%

③

20%

中学２年生(59名)

①

87%

②

4%

③

9%

中学１年生(75名)

①

74%

②

8%

③

18%

全体(178名)

3



問6　小学校の再編について、あなたはどのように考えますか。

①現状のままでよい ②統合を検討した方がよい ③どちらともいえない

泉中学校

問３小学校のクラス替えについて、あなたはどのように思いますか。

①クラス替えはあった方がよい　 ②クラス替えはなくてもよい　③どちらともいえない

問４中学校のクラス替えについて、あなたはどのように思いますか。

①クラス替えはあった方がよい　 ②クラス替えはなくてもよい　③どちらともいえない

問５　あなたは中学校の部活動の種類や部員数に満足していますか。

①満足している  ②満足していない ③どちらともいえない

問6　中学校の再編について、あなたはどのように考えますか。

①現状のままでよい ②統合を検討した方がよい ③どちらともいえない

①

66%

②

7%

③

27%

中学２年生(41名)

①

82%

②

5%

③

13%

中学３年生(71名)

①

57%

②

25%

③

18%

中学１年生(61名)

①

37%②

51%

③

12%

中学２年生(41名)

①

35%

②

38%

③

27%

中学３年生(71名)

①

46%②

38%

③

16%

中学１年生(61名)

①

69%

②

13%

③

18%

全体(173名)

①

39%

②

41%

③

20%

全体(173名)

①

36%

②

32%

③

32%

中学２年生(41名)

①

39%

②

41%

③

20%

中学３年生(70名)

①

61%②

21%

③

18%

中学１年生(61名)

①

46%

②

32%

③

22%

全体(172名)

①

27%

②

40%

③

33%

中学２年生(40名)

①

27%

②

52%

③

21%

中学３年生(70名)

①

59%

②

21%

③

20%

中学１年生(61名)

①

39%

②

38%

③

23%

全体(171名)

①

59%

②

31%

③

10%

中学３年生(71名)

①

32%

②

35%

③

33%

中学２年生(40名)

①

41%

②

20%

③

39%

中学１年生(61名)

①

46%

②

28%

③

26%

全体(172名)
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中学生コメント一覧  

 

〇小学校のときは女子の人数が少なくてほぼ同じメンバーで行動していた。しかし、中学生になって

いろんな性格の人と話せて面白いと思ったから、合併をしていろんな人と関われるようにしたらいい

と思う。 

 

〇少人数であることによって一人一人の人間関係が深くなっていくのでいいと思う。また、年齢が違

う人との関係も多くあったので良かった。小学校の時の登下校などが再編することで、バスで登校す

ることになったしまうからどうかと思う。再編することで教師への負担が少なくなるのはいいが、１

クラスの人数が増えることでまた負担が大きくなるも思う。 

 

〇小学校の時、人数が少なかったので、色々な体験ができ、地域の人と深く関われたことが良かった。

しかし、合併するとそのようなことができなくなるのではないかと思う。 

 

〇学校を再編することで、学校からの自宅が遠い人が更に距離が遠くなり、負担が大きくなると思う。

また、新しいクラスの環境に慣れるのに時間がかかり、ストレスを抱えてしまうと思う。でも、友達が

多くなったり、気が合う子が増えたりといい場面はたくさんあると思う。特に、小学生は、人数の多い

ほうが学校が楽しくなると思うし、コミュニケーションも取れるので、様々な意見が聞けることがい

いと思った。 

 

〇中学校を再編するのはいいものの、それをすることによって中学校から家までの距離がとても遠く

なってしまう場合があるかもしれないし、生徒の数が増えるのはいいけど、教師の数が足りなくなる

のではないかと思う。良かったことは、小学校の時ではクラブ活動で、例えば、サッカークラブや室内

遊戯クラブ、卓球クラブなどあったからそれは続けたらいいと思う。しかも、少人数制での授業がとて

も楽しかった印象がある。人数が少ないと意見をみんなにより伝えることができ大人数でするときよ

り、少人数での授業の時の方が、内容が濃かったからだ。市内での中学生が触れ合う機会や部活動の大

会などをもっと増やしたらいいと思う。 

 

〇統合することはいいことだと思うけれど、各学校の歴史や文化を守っていくことも大切だと思う。 

 

〇学年を超えた活動は人数がいた方が楽しく、いい経験になるので合併した方がいいと思う。 

 

〇再編するとしても各学校の伝統は残してほしい。 

 

〇体育大会などの行事は人数が多い方が楽しい。 

 

〇小中学校ともに人数が少ないとデメリットが多すぎる。部活動も人数が少ないと負けることもある

し、勉強では競争が少なく刺激がない。行事も人数が少ないと盛んにならないと感じるから。 
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〇小学校の時１年～６年まで人数が少なくて、クラス替えがなかったからその分クラスの中が深まっ

てよかったと思う。中学校でクラス替えを初めてして、関わりがなかった人と仲良くなったりしたこ

とはとてもいいと思った。 

 

〇もっと部活の種類が多かったら嬉しかった。統合したら通学が困る。バスが出ても、近い生徒は自転

車通学だったら不満が出ると思う。クラスの数が多かったら嬉しかった。行事ごとは、人数が多い方が

楽しいと思う。 

 

〇人数が多かったら発表がしにくく、わからないことを先生に聞きにくかった。 

 

〇１～４年は２クラスで、５,６年は１クラスだった。実際１クラスの方が良かった。中学校では、人

数が多くて２クラスのほうがいいけど少なくなったら１クラスでもいいと思う。再編のことはあまり

良いとは思えない。 

 

〇小学校は、４年生まで２クラスで、５,６年は１クラスになった。２クラスの方が先生も余裕があっ

て勉強でわからないところなども丁寧に教わることができた。人数が多すぎるのは大変だが、それで

もこれから人数が減って友達との関わりが少なくなるなら、学校の再編はあったほうが良いと思う。 

 

〇実際に学校生活をする子どもたちのことを一番に考えて、再編を検討するかを決めてほしい。 

 

〇人数が少ないと教室が広々と使える所が良かった。部員数が少ないところは良くなかった。 

 

〇合併することによって様々なメリットが得られると思う。現状の方式で満足しているけれど、将来

人数がさらに減ってしまい、もっとメリット・デメリットが顕著に現れてしまうと感じる。様々な課題

があるのも理解でき、難しいものだと資料を通して感じた。 

 

〇少人数であればあるほど、学習においていかれる児童や生徒は少なくなると思う。 

 

〇小学校統合はいいと思うが、送り迎えなどの親の負担のことを考えるとしない方がいいと思う。中

学校で大人数になる楽しみもあった。 

 

〇小学校のときは、１クラス 30 人ぐらいだった。だからこそ一人一人が先生や仲間と成長できたと思

う。でも、中学校では、文化部が１つしかなく、仕方なしに部活動を選ぶ必要があって、少し困った。 

 

〇人数が少なかったため、みんな仲が良く、色々と決めやすかった。そして、１人１回は学級委員長が

できて、リーダーをする機会がよくあり、良い学びになった。だけど、一回でも揉め事や良くないこと

が起こると、それが続きやすいのがよくなかった。 

 

〇小学校でも中学校でも言えることだが、生徒の人数が減ってしまうと、将来大きくなって社会に出

た時に人数が多いところではいろいろな活動に参加しづらいと思う。 
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〇クラス替えをすることで、仲良かった友達と離れてしまうこともあったから少し嫌だなと思ってい

た。再編するにしても、通学方法など子どものことも考えないといけないと思う。 

 

〇小学校の時、クラス替えがないことで限られたメンバーにはなるけれど、とても仲が良く、クラス替

えがなくてよかったと思う。小学校の頃から色々な学校が統合し、そのまま中学校に上がったら友達

やメンバーが固定されてしまうと思う。 

 

〇人数が少ない良さもたくさんあるから一人ひとりが考える機会が増えると思う。しかし、人数が少

ないとやりたいと思っても、人数が足りずできないこともあった。特に部活での練習だと人数が少な

く困ることもあった。顧問も未経験者だったり、掛け持ちがあったり、大変なこともあった。 

 

〇小学校の時、授業で分からなかったところを人数が少なかったから質問しやすかった。あと、クラス

替えがなかったので、友達関係で悩んだりすることはなかった。 

 

〇統合したほうが良いのかなと思った。小学生の時に８人はメリットも多いし、全員仲良くなれるけ

ど、さすがに少ないなとも思った。中学校に入学した時に美術部がないという疑問もあったので、統合

して、部活動数、部員数を増やした方が良いかなと思った。 

 

〇部活の数が少なく、入りたい部活がないという人もいると思った。文化部が吹奏楽部だけしかなく、

運動部に入りたくないという人が入りたい部活がないという現状になっていると思った。 

 

〇小学校では、人数が少ないからこそ、教員の目が届きやすく、いじめや仲間はずれが少なかったのだ

と思う。人数が少ないからこそ、私達同士の関係が親密になりやすく、のびのびと過ごせた。登校の面

では、自転車登校ではなくなるのであれば、生徒が遅れた際の保護者への負担が多くなってしまう。自

転車登校の場合、生徒が朝早くから家を出て、かなり遅い時間帯に帰宅することになる。その調整をし

ても、部活動等の時間が減ってしまう。できる限り中学校は再編しないでほしい。 

 

〇人数が少なすぎて、小学校の時もそうだけど活動が限られてしまったのが残念。でも人数が少ない

からこそ友達との関わりをもてたのがよかった。部活動の人数が少なく、活動がすごく限られてしま

い活気がないから、思っていた部活動と違って驚いたのと、残念な気持ちがあった。 

 

〇人が少なくていいことは、みんなと仲良くできたり、一回の授業でほぼ皆が発表できることである。 

 

〇少人数だと、他の子と仲良くなる機会が多くなったり、体育の時間にたくさん活動できたりしてよ

かった。でも、何かのイベントで用意したりするときに少人数だと大変だった。 

 

〇小学校の通学の距離も遠くて、中学校は小学校よりも遠くなった。今、私の中学校に通っている友達

の中で通学に 30 分以上かかっている友達がいる。部活動の朝練などの影響で家を出る時間が早くなっ

て、さらに距離も遠くなると、とても大変だと思う。だから、これ以上通学の距離が遠くなるのは、私

は困ると思う。 
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〇沢山の人と関わることで、成長できた部分が自分にはあったから、人数は多い方がいい。 

 

〇小学校のとき人数が少なかった。人数が少ないと同級生と深い関わりが持てた。授業でもみんなの

意見が聞け、わからないときはみんなで一緒に考えられた。人数が少ないからこそみんなが充実した

生活が送れていたと思う。一人ひとりが自分の意見を伝えられていたから中学校に行っても特に困る

ことはない。中学校でも違う小学校でも楽しく生活がおくれている。これ以上人数が増えるとできて

いたことができなくなってしまうかもしれない。自分はこの再編には反対だ。 

 

〇少人数で学び関係が深くなった。学習でわからないところがあったらみんなで考えて全員が納得の

いく授業を受けることができた。リーダーを務める機会が多くて意見をしっかりもてるようになった。 

 

〇リーダーを務めることで自分自身を成長させることができたから、小規模校でリーダーを増やすこ

とは大切だと思う。 

 

〇小学校は人数が少なくても、見学旅行とかにかかるお金も少なくなるし親から集金として、一人何

千円とか集めなくていい。人数が少ないから、生徒一人ひとりの質問に対して返すことができる小学

校は再編しなくて良いと思う。でも中学校は生徒が少ないと先生も少なくなるから部活動の種類が少

なくなるし、見学旅行とかもしないから、別に人数が少ないより人数を多くして、したい部活動を作っ

たりできるからそこを少し変えてほしい。 

 

〇社会に出ると、大勢の集団の中で一生を過ごす。なので、人は多い方が良い。また、多様性の時代に

おいて、様々な人と関わることは大切なことだと思う。 

 

〇小学生のうちに人格の殆どが作られると思うので小学校では少ない人数で過ごすことで、指示待ち、

他人任せになってしまわないようにして、中学校から大人数で過ごすことで社会に出る前に集団に慣

れたらいいと思った。 

 

〇小学校の時、自分は 18 人のクラスだったけど少ないからこそ、全員が仲良く発表も盛んにできてよ

かったし、そこで仲良くなった子が中学校に入っても新しい友だちができたりするきっかけになった

から良かったと思う。中学校では、今まであまり関わりのなかった友達といきなり一緒になるから、そ

れまでの学校間での関わりがもう少しあったらもっと不安などがなくなると思った。 

 

〇小学校のことで、これから一クラス 10 人以下となると、いろんな人との関わりが減ってしまうから

よくないと思う 

 

〇一クラスだとそれぞれの役割が固定化し、個人の負担が大きくなり意欲低下につながると思う。た

とえば、A 君がいたとする。A 君は毎年委員長をしていた。しかし今年は図書委員がやりたい。でも、

みんな委員長をやりたくないと言い A 君になった。など個人の意見が尊重されにくい場面が起こるか

らである。 
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〇小学校では少人数だったため、クラス替えがなく仲間との絆が深い。また、意見を伝えたり、リーダ

ーをしたりする機会が多く、自身の成長にもつながった。部活動が少なく、妥協で入部したため、部活

があまり好きにはなれなかった。 

 

〇中学校になって友達、仲間が約２倍になったことで楽しい出来事が増えた。でもこれ以上増えると

友達をおぼえきれなくなったりして、誰かが余ったりして人間関係を気づきにくい子が出てきたり、

大事になったらいじめに直結するので人数を多くするのにも限度があると思う。 

 

〇クラス替えがあることで仲良くなった友達と離れたりした。でも、その分新しい人達と出会うこと

ができるからクラス替えはあってよかったと思った。しかし、仲が良かった人たち全員と離れた年と

かもあったから希望調査とかをしてほしかった。統合については、幼稚園が統合されて泉中学校校区

は集まっているけど、まだ小学校が統合されていなくて、卒園したらまた別れてしまうことになるか

ら小学校は統合したらいいと思う。 

 

〇クラス替えは小学校では６年間やったことはなかったけど何も困ることはなかったし、クラス全員

とのコミュニケーションが取れてとてもいい思い出になっていたと思う。でももし統合するなら、市

全体でするのではなく地区ごとにしてほしい。 

 

〇もう少し、不登校の子や悩んでいる子のために何かしてあげられる環境を作って欲しい。 

 

〇少人数の方が好きな子もいれば、大人数の方が得意な子もいる。自分は沢山の人がいたり、騒がしか

ったりする場所が苦手だから、正直今のクラスに居づらいし、きっと同じように感じている人もいる

と思う。その人に合わせてクラスが選べたら、より学校生活を送りやすくなると思う。 

 

〇小学校は人数が多くなかったけど１～６年生全体での関わりが多くなっていて仲が良かった。けれ

ど人数が限られていて、運動会などの大きい行事は小規模だった。 

 

〇クラス替えはあった方が良いと思う。進級することが楽しみになり、一年ごとにメンバーが変わる

からまた良いクラスにしようと頑張ることができる。 

 

〇クラス替えがあった方が入学式の時ドキドキして楽しいし、新しい友だちや、グループができる。少

し苦手だった友達と距離をおけるのもありがたい。小学校の時はクラス同士で交流関係があったので、

クラスが違うからといって前まで友達だったこと友達じゃなくなったこともない。クラスのメンバー

が変わることで自分の居場所が小さくなったこともある。中学校を再編すると、登下校が遠くなる可

能性があるので可哀想だと思う。スクールバスとかがあったら便利だと思う。 

 

〇中学校に入ってクラス替えができて、いろんな友達と関われるようになった。 

 

〇部活動は心身ともに成長できる場であると思うので、種類や指導してくださる先生など充実した活

動ができる環境を整えてほしい。 
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〇小学校区でとても遠い人が帰る時間が遅くなってしまうから、再編や統合をすると、もっと遅くな

ってしまうと思う。 

 

〇バスケットボール部に所属していて毎日バスケットボールに打ち込んできたが、市内大会がないと

いうのは面白くなかった。 

 

〇統合してメリットはたくさんあるが、学校への行き来が遠くなってしまう。特に小学生は徒歩通学

なので、重いランドセルを背負って遠い道を通学するのは大変だと心配する。 

 

〇小学校の時はクラス替えがなくてみんな６年間一緒だったが、中学校になってからクラス替えがあ

るから不安なところもある。 

 

〇小学校の時、クラス替えをしたら今まで仲良くなかった人と同じクラスになったお陰で、その人や

他の人と仲良くなったので、クラス替えをした方がみんなと関わることが多くなるのでクラス替えを

したほうが良いと思った。 

 

〇クラス替えは、一つの楽しみだから、何クラスかあった方がいい。でも、同じ小学校や中学校になっ

てしまうと、部活で試合をするチームが少なくて、面白くない。 

 

〇球技大会を作って欲しい。 

 

〇部活の種類をもう少し増やして欲しい。 

 

〇人数が少ない学校の意見を聞いてほしい。 

 

〇良くなかったことは、クラス替えで友達と離れて話す機会がなくなって、翌年同じクラスになった

時、気まずくなりあまり話せなかった。 

 

〇自分が入りたい部活が廃部となり、入りたい部活がなくなった。 

 

〇小 6、中 3 は仲のいい子と同じクラスがいい。 

 

〇加西中にバレー部がないのが不満だった。 

 

〇よかったことは友だちが増え、新しい友情関係を築く事ができる。部活の数も増えるから自分のし

たい部活をより選びやすくなると思う。悪かったことは学校が遠くなるから登校が大変になる。友達

が多くなる人と減ってしまう人もいるから、一人になってしまう人も増えてくると思う。 

 

〇２クラスで良かった。 

 

〇部活動が人数も種類も少ない。意見の交流がしやすい。 
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〇人数が少ない方が仲良くなれる。 

 

〇部活の種類が増えてほしい。 

 

〇部活動などでも、人数によって、できることが制限されたりするのは、あまり良くなかった。 

 

〇１クラスの人数が少なくてよかった。 

 

〇クラス替えをしたかった。 

 

〇少ないとみんなと仲がよくなる。総体とか部活の大会が減ってしまう。 

 

〇小学校の時は人数が少なくて、クラス替えがなかったからみんなとの仲が深まったのでよかった。 

 

〇クラスの人数は多い方がいいけど、体育祭で加西中は青ブロックと赤ブロックだけに減ってしまっ

て白熱した感じが少なくなったと思う。もし中学校とか小学校を統合すると通学とかに困ると思う。 

 

〇小学校の時に１クラスで、苦手な人もいたけど、一人ひとりのいいところが見つかるから良かった。 

 

〇通学距離に大きな差が出る。 

 

〇中学の部活の種類と人数を増やして活発にしたほうがいいと思う。 

 

〇中学校は急に他の小学校の子たちと一緒になったので、名前を覚えるとか友達になるとかが大変だ

ったのでこれ以上増えたら大変だと思う。 

 

〇良かったことは、色んな人と会話する機会が増えた。よくなかったことは、いじめが集団であった。 

 

〇クラス替えをすることで、今まで喋ったことのない友達とも喋れるので、クラス替えはした方がい

い。 

 

〇部活動の種類が少なくて、とても悩んだから多くしてほしい。 

 

〇２クラスから１クラスに変わったこと。 

 

〇人数が少なくてよかったことは、色々なことで前に立てる機会が多くてよかった。２クラスも色々

なこと関われたしクラス替えが楽しみだった。 

 

〇クラス替えはあったほうがいいとは思った。正直、仲のいいこと固まってしまって、交友関係に偏り

ができてしまうため、沢山の人と関わる場としてあってほしいです。 
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〇１～４年生までは２クラスで５・６年生のときは１クラスになって、関わる人が増えたけど、先生の

目が全員に行き渡ってなかったと思った。 

 

〇５年生から１クラスになったことやクラブ活動があったことが良かった。 

 

〇人数がいっぱいの方ができることが多いし、楽しいから再編した方がいいと思う。でも、いろんな学

校があっても楽しいと思う。 

 

〇協力する時に、相手の性格とか、得意なこと知っていたらやりやすいと思った。 

 

〇部活の数が少ない。 

 

〇中学校の統合でいろんな地域の子と関わることができるのでいいと思う。 

 

〇人数が普通ぐらいだった。 

 

〇クラス替えがあった方がいいなって思う。 

 

〇少ない人数でも、みんなで仲良くできていたこと。 

 

〇中学校のクラス替えがほしいし部活の種類も人数も多かったらよかった。小学校も人数が多かった

ら楽しそう。１クラスでも楽しいしいいところもある。 

 

〇再編して学校までの距離が離れてしまい通学が難しくなってしまうからバスとか使うのはどうか。 

 

〇クラスの人数が少なすぎて、グループが決まっていて、みんなとあまり喋れなかった。 

 

〇北条の人口の分散。学校は近い方がいい。人は多すぎず少なすぎずがいいと思う。 

 

〇通学はバスが良い。 

 

〇クラス替えをして仲がいい友達と離れた。 

 

〇小学校では、人数が多いわけではなかったのでクラス替えがなく６年間同じ仲間と過ごせたことが

良かった。 

 

〇小学校の時は人数が少なかったから、別の学年との縦のつながりもあってよかったし、学年として

も仲がよかった。今は、幼稚園がくっついていて小学校の間だけ離れることになる。そこは少し悲しい

ことだと思った。 

 

〇人数が少ない分、授業の内容について手厚く教えてもらえることがよかった。 
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〇クラスの皆と一緒に話したり、遊んだりできたことが良かった。小学校の頃にいじめなどをしてし

まったことが悪かった。 

 

〇小中学校を統合する場合、通学距離が極端に長くなる場合があると思うので、バス等を今の小中学

校から出したほうがいいと思う。 

 

〇中学校にあがって急に人数が多くなると困惑してしまいそう。通学の面でも大変そうだから合併し

ても２校くらいがいいと思う。 

 

〇僕自身は部活の同級生が少なく、チームをまとめていくのがとても苦労した時期があったし、もっ

と部員数が多かった方が練習の幅も増えたりしてよかったと思う。でも、中学校が統合され、なくなっ

てしまうとなると、寂しいなと思う。 

 

〇少なすぎると勉強とかしていても少ない友達しか頼れないし、遊んだり話す時でもたくさんの友達

がいた方が楽しめ勉強でもやりがいがあると思う。 

 

〇小学生の時、人数が少なかったので他の学年との交流の機会が多くあったが、少ないから中学生に

なった時、人間関係が固定化されてしまい、新しい友人をつくることが難しかった。 

 

〇「良かったとこ」人数が少ないのは、できるだけ多くの人と喋れたりなどの関わる時があると思うけ

ど、人数が多かったらその分喋ったことのない人が増えてしまうから、そこは人数が少なくていいと

ころだなと思う。「良くなかったこと」部活でもう少し人数が多かったら違う練習方法もあったりする

からそこは人数が多いほうがいいなと思いました。 

 

〇小学校の時１クラスしかなくて関わりが少なかったけど、少ない分一人ひとりのことを大切にする

ことができたから、人数が少なすぎたら統合した方がいいと思うけど逆に多すぎると先生たちの負担

が大きくなると思うから、子どもが全員楽しめるようにしたらいいと思いました。 

 

〇人数が少ない方がみんなが前に出る機会が多くたくさん成長できた。 

 

〇今までのメンバーで生活したい。 

 

〇小学校は人数が少なかったから、一人ひとりの関わりが多かったのが良かったと思う。 

 

〇一部の部活に人が偏りすぎて大会の時など毎回不利なのがしんどい。 

 

〇良かったところは、少人数で男子とも関わりやすく、仲が良く自分の意見が言いやすい環境だった

ことである。良くなかったところは、少人数で新しい友達がいなくて、クラス替えがなくワクワクがな

かったことである。あと音楽発表会でも限られた楽器さえ余っていた。 

 

〇小学校ではどこのクラスにも行けたのに、中学校になると他のクラスに行けないのは残念だった。 
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〇人数が少なくて大きなことはできなかったが、その分仲がよく、いつでも協力できるような関係だ

った。 

 

〇中学校で教科によって先生が違うことにより、深い授業ができるからはいいと思った。人数が少な

いことによって、質問したり意見を言いやすいからいいと思った。 

 

〇人数が少なくて、みんなが意見を言えている。 

 

〇少子高齢化で子どもの人口が急激に減っているのが問題と知ったけど、小学校の時は元々人数が少

なかったけど、十分に楽しかった生活だった。だけど人数が増えた中学校に来て、人数が多い方が関わ

りが増えるしそっちの方がいいと思った。 

 

〇様々なイベント等で人数がおらず規模が小さいものが多かった。ただ一人あたりにかけられる予算

が多いからか、できることを全力で行うことができた。 

 

〇社会見学などは様々な社会に関することが知れるので良かったと思う。 

 

〇人数が少なくて発表がしやすかったし、理科の実験をほとんど全員ができていたことが良かった。 

 

〇小学校の前を通ると、思い出を思い出せるし記憶に残りやすいと思うからあまり統合させないほう

がいいと思う。地域によっては、遠くから歩いてくる人もいると思う。だから今のままがいいと思う。

それに人数が少ないと、誰とでも関わりを持てるからコミュニケーション能力が上がると思う。大人

数の方がコミュニケーション能力が上がると思うけど、一人ひとりのことを覚えるのが難しいと思う。

大人数が嫌という人もいるかも知れないから、統合は早めておいた方がいいと思う。 

 

〇小学校は人数が少ないから、わからないところをすぐ聞けたりしてとてもわかりやすい授業だった。

人数が少ない方が、人間関係が少ないからそこがデメリットだと思う。けど、中学校に上がった時に同

じ小学校の子が少なかったら友達が作りやすくてよかった。だから、別に学校を再編することは、人数

が５人以下とかになってからでいいと思うからもう少しあとでいいと思う。2 クラスが一番安定でい

いと思う。人数が少なくても一人一人の関わりが多くなるから悪いところは少ないと思う。再編はも

う少し後でいいと思う。 

 

〇小学校では、人数が少なかったからこそできたこともあったと思う。 

 

〇私は中学校の人数が多い方が好きだから、その４つ中学校で統合したらよいと思う。 

 

〇小学校の時に、悪かったことは人数が少なくて外で遊んだりする機会が少なくなって、あまり楽し

くなかったこと。逆にいいことは授業とかで発表する機会が増えたこと。 

 

〇違う学年との関わりがもっとあった方がいいと思う。クラスが変わると新しい仲間と頑張ろうと思

える。 
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〇基礎クラス、標準クラスに分かれているのがよかった 

 

〇部活の種類が少なかったら、入りたい部活がないかもしれないから中学校を再編する場合部活の種

類を増やしてほしい。 

 

〇クラス替えがあって、いろいろな人と話す事ができていろんな関わりができて良かった。 

 

〇クラス替えをすることで、新しいクラスになり前の自分を変えることができる。人数が多い分、分か

らないところとかたくさんの子に聞けるけど人数が少なくても自分の意見を発信しやすいし、先生に

すぐ聞くことができる。 

 

〇小学校の時、クラス替えがあって、違う友達と関わる機会が増えたりしてよかった。 

 

〇今の小中学校でも登下校の距離がとても長い人がいるから、再編したことによってより遠くなる人

がいると思うからそこに対応をしてほしい。 

 

〇中学校が統合してしまったら、学校から家が遠くなってしまう子がいると思うから交通手段が難し

くなってしまうかもしれない。 

 

〇学校によって行事などが違うから、今までの行事など伝統を残して欲しい。 

 

〇統合することによって、たくさんの人と関わる事ができるしたくさんの友達ができていいと思う。 

 

〇学校の再編としては、中学校に入ってクラス替えをしてメンバーが変わることが良かったし、関わ

りが増えてよい機会となったのでクラス替えはいいと思う。 

 

〇小学校では人数が少なくクラス替えがなかった。でも、その仲間と６年間も一緒にいられたのが良

かったと思う。中学校ではクラス替えがあった。だから、まだ話したことのない子とも関わりを持てる

のが良いと思った。 

 

〇少人数で小学生を受けていたけれど、小学生は少ない方がいいなと思う。小学生の頃に仲いいとか

決まると思うから、少人数の方が仲も深まると思うから少ない方がいいと思う。 

 

〇人数が少ないから名前もすぐに覚えられたり全員が関わり合うことができた。少ないからいじめの

対象になりやすい。 

 

〇私は小学校の時、人数が少ない分クラス全員が仲良くて楽しかった。私が小学生で小学校の再編と

なったら、知らない人がいるとかの不安や新しい友だちが増えるとかの楽しみ、ワクワク感など色々

な感情があると思う。 

 

〇人数が少ない分、クラス全員が仲良く過ごせていると思う。 
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〇小学校の頃１クラスしかなかったから友達関係が良くなかった。 

 

〇小学校でクラス替えがないのを経験しているけれど、十分に充実していたのでいいと思う。 

 

〇仲のいい友達とクラスが変わり、新しく友達を作ろうとしたが孤立することがたまにある。そうな

ると前のクラスが安定していたと感じることが多い。 

 

〇部活の数がたくさんあった方が、人数も均等に分かれるし、選ぶ数も増えて良かった。 

 

〇小学校の時、クラス替えがなかったのでクラス替えをした方が良いと思う。 

 

〇クラスの人数が少し多くて、狭く感じたりする。人数が多いと体育祭でクラス対抗等があるのでそ

れはいいと思う。 

 

〇転校する前は、全校生徒あわせても 100 人以下だった。自分のクラスも少ないからクラス替えはな

かったけど、そのぶんクラスの中が良くなり一致団結しやすくなったのかもしれない。 

 

〇部活動が短い 

 

〇担任の先生と関わりが大きい。 

 

〇再編しなくていいと思う。 

 

〇クラス替えがないから、みんなの仲が深まったことが良かった。 

 

〇クラス替えがない分、仲を深められた。 

 

〇美術部を作って欲しい。 

 

〇友達が作りやすくみんなと友だちになれた。 

 

〇３、５、６年生のとき１クラスだけだった。 

 

〇クラスが少なくなるとクラス別での活動が難しくなってしまう。 

 

〇行事では大人数のほうが盛り上がれていたこと、クラス替えがあったこと、部活動の人数が足りて

いなくて試合で負けた時があったこと、などが良かった。 

 

〇家が学校から近かったのは良かったが、再編すると遠い子などが危なかったりすると思う。 

 

〇中学校では、他校の子と関われてよかった。全員が部活動に励める環境づくりが大切である。 
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〇沢山の勉強ができた。クラスもとてもよかった。 

 

〇１クラスしかなかったけど、20 人くらいいたから毎日の生活が楽しかった。 

 

〇小学校の再編に関しては通学手段にもよるが、登校可能な範囲での再編が必須だと思う。中学校の

再編では、学校に通いやすい交通機関が必要になると思う。 

 

〇いろんな子がいることで自分の新しい何かが見つけられるのではないかと思う。 

 

〇クラブ活動が楽しかったのでそのままにして欲しい。 

 

〇もし統合したらスクールバスを導入したほうがいいと思う。 

 

〇40 人で一つのクラスにすると小学校だと狭くて机に当たって危険になる可能性があると思う。 

 

〇中学１，２年のときは１クラス 40 人を超えていて、少し狭いと思う。今は 30 人学級になってゆと

りがあるので良かった。 

 

〇先生が多い方が質問しやすいし、基礎クラス、標準クラスで分けれられるのでいい。 

 

〇友達が増えて嬉しいこともあるけど、人数が多すぎてクラス人数が多くなってしまう。 

 

〇良くなかったことはあまりない。 

 

〇もしも再編をしてしまうとバスを使う人などがいて大変になるかもしれないので、再編はあまりし

ないほうが良いと思う。 

 

〇別にそのままで満足しているので、正直再編はしてほしくない。 

 

〇小学校は、クラス替えがなかったのでずっと同じで仲良くなれた。 

 

〇北条中学校の場合はそのままでいいけど、人数が少ないところは再編したほうがいいかもしれない。 

 

〇小学校の時には他の学校と交流会などをつくったらいいと思う。理由は他校の生徒と絆を深めるこ

とが大切だから。 

 

〇友達が増えたりみんなと学んだりできるからいいと思う。 

 

〇制服の生地が肌の弱い人にとって、とても痒くなるから自然繊維などの痒くならない素材にしてほ

しい。 
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〇クラス替えがなかったため、全員仲がよく最後まで楽しい学校生活を送ることができたことが良か

った。 

 

〇よかったことはちょうど人数が良かって、すぐ仲良く慣れた。良くなかったのは、もう少し男子がい

てほしいと思った。 

 

〇学校を統合したほうが人数的にはいいかもしれないが、通学が大変になりそう。 

 

〇いじめが起こらないように相性が悪い子達は離した方が良い。 
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